

donc être suivie, même chez les sujets apparemment en santé parfaite, d'incidents symptomatiques divers, qui ne sont que de légères complications qu'on ne peut éviter d'une façon absolue et qui se jugent spontanément et rapidement.

Un savant a dit: il n'est pas possible de faire à la peau d'un homme une boutonnière, si petite qu'elle soit, sans ouvrir une porte par laquelle la mort peut entrer. La vaccination, en tant qu'opération chirurgicale n'est dangereuse qu'à ce titre. C'est pourquoi il importe d'observer les précautions suivantes pour parer tout danger.

1. Ne vacciner que des enfants en santé parfaite. Attendre également la guérison des affections de la peau, eczéma, impétigo, gourmes vulgaires, qui pourraient prendre sous l'influence de l'évolution vaccinale, une intensité inquiétante et même dangereuse.

2. Ne pas vacciner en temps d'épidémie d'érysipèle à moins d'y être absolument contraint et forcé par les circonstances.

3. Se servir autant que possible de vaccin animal, absolument frais et récemment préparé.

4. Rejeter, à moins d'absolue nécessité, la vaccination de bras à bras. Dans ce cas, choisir un enfant vaccinifère absolument sain et âgé d'au moins 3 mois; ne jamais prendre de vaccin après le septième jour, ni sur des pustules inflammées et écorchées, mais choisir des pustules bien formées. Lavez la pustule avant de l'ouvrir avec une solution d'acide borique au centième.

5. N'employer jamais de vaccin mêlé de sang.

6. Si l'on se sert d'une lancette, il faut la désinfecter rigoureusement immédiatement avant de s'en servir. Pour cela, se servir d'une lampe à alcool et exposer quelques instants l'instrument à la flamme ou la tremper dans l'eau bouillante.

7. Eviter en vaccinant l'effusion du sang qui empêche la pénétration du liquide vaccinal dans l'économie.

8. Vacciner autant que faire se peut sur le bras, à la partie supérieure, et y faire trois inoculations.

9. Lavez le bras de l'enfant à vacciner.

10. Recouvrir le bras au niveau des points vaccinés, en vue d'y maintenir une température uniforme, d'empêcher les grattements qu'y appellent les démangeaisons, dont ils ne tardent à être le siège.

Il est excessivement rare que le développement de l'éruption